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令和元令和元令和元令和元年年年年８８８８月定例総社市議会月定例総社市議会月定例総社市議会月定例総社市議会    一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧表表表表    

発言

順位 

議席 

番号 

氏   名 大 項 目 中 項 目 ・ 質 問 要 旨 答弁者 

1 10 髙 谷 幸 男 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 令和２年度当初予算について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 消費税の引上げについて 

 

 

 

 

 

 

３ 水道事業について 

 

 

 

 

 

（１）昨年の災害復旧，復興事業費を含めた令和２年度の総額はどの程度を想

定した予算編成方針とするのか。 

（２）昨年の災害による復旧，復興事業費は現時点でどの程度と積算され，こ 

れ以外の喫緊の課題はどのような事業が考えられるか。 

（３）本市の優位性をいかした，人口増のための施策はどのような事業を考え 

ているのか。 

（４）厳しい財政状況の中ではあるものの，災害関係など以外の市民要望に対 

する特別枠の事業などは考えられないか。 

（１） 引上げに伴う本市への概算交付額とその財源による本市としての独自 

支援策はどのようなものが考えられるか。 

（２）消費税の引上げに伴い，特に大きく市民に影響を及ぼす事業及び事業費

はどの程度か。 

（３）軽減税率の市民へのＰＲはどのような方法が考えられるか。 

（４）レジ導入について，準備中などと思われるが，未整備事業者対策はどう 

するのか。 

（１） 昨年の水道法改正に伴う，その後の対応はどのように考えているのか。 

（２） 市民の生命を支える重要なインフラである水道事業をどのように守る 

のか。 

（３） 豪雨及び地震災害に備えた建築物，水源地などの耐震化を含めた対応策 

はどのような状況か。 

（４） 人口減などの将来需要などを考慮した料金体制をどのように考えてい 

るか。 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

市長 

 

市長 

市長 

 

市長 

 

市長 
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2 6 三 宅 啓 介 １ 災害対応について 

 

 

 

 

２ プラスチックごみの問題につ

いて 

 

 

 

３ ブロック塀の対策について 

（１） 昨年の水害後，市民の災害に対する意識は変わったと感じるか。 

（２） 地区単位で災害対策の準備・訓練など実施した，あるいは予定している 

地区はあるか。 

（３）各地区での日頃の災害対策準備はとても重要である。地区防災計画の策

定を後押しすべきと考えるがどうか。 

（１）プラスチックごみ問題について本市としてどう考えるか。 

（２）プラスチックのリサイクル状況はどうか。業者との連携などはあるのか。 

（３）市役所で雑がみの回収を行っているが，他にも受付できないか。 

（４）マイバックの普及を更に進めるため，利用が進むキャンペーンを行って

みてはどうか。 

（１）市の施設，個人宅も含めて危険ブロック塀の対応の現状はどうか。 

（２）地震など予測不能な災害に備え，個人宅でのブロック塀の撤去・改修を

促すため補助金を創設してはどうか。 

市長 

市長 

 

市長 

 

市長 

市長 

市長 

市長 

 

市長 

市長 

3 20 根 馬 和 子 １ 「広報そうじゃ」の広報につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 子どもへの虐待と貧困につい

て 

 

（１）「広報そうじゃ」８月号№１７２の募集コーナーの「ピアノ好きあつまれ」

で，８月１６日，８月１７日，８月１８日を指定し，対象・申込開始日等

の掲載があった。 

  ① ８月１日からいつまで受け付けたのか。 

  ② 申込みのとき，一人一人に弾く時間，曲目等を聞いたのか。 

  ③ 何人申し込んだか，年齢層はどうか。 

  ④ ３０分以上の人の年齢層や目的はどうか。 

  ⑤ １人最大２時間は長いのではないか。 

  ⑥ 申込みを断ったケースはこれまであったのか。 

  ⑦ 選に漏れて残念な思いを持つ人がいるが，市民の税金で買ったものと

すると，申し込んだ全ての人に弾いてもらえるよう工夫してはどうか。 

（１） 親による虐待の実態はどうか。 

（２） それに対しての支援はどのようにしているのか。 

（３） 親による子どもへの虐待と貧困の関係性はどうか。 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

市長 

市長 
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（４） 貧困と規定する条件は何か。 

（５） 虐待防止条例もできたが，実際に虐待はなくならない今，実態を年１回 

公表すべきと思うがどうか。 

（６） 条例に公表することを明記すべきと思うがどうか。 

市長 

市長 

 

市長 

4 12 難 波 正 吾 １ 国保税について 

 

 

２ 水害対策について 

（１）納入状況はどうか。 

（２）知事会も国民健康保険の構造的な問題を解決するよう要求しているが，

知事会の「１兆円公費投入」等の提唱に対する市長の思いはどうか。 

（１）長良排水ポンプ増設の進捗状況はどうか。 

市長 

市長 

 

市長 

5 4 仲 達 幸 弘 １ 桃太郎線ＬＲＴ化について 

 

 

 

 

 

 

２ 大型事業に伴う財政支出につ

いて 

 

 

 

３ 子どもの食育について 

 

 

４ 災害対策について 

（１）地元説明会の進捗状況はどうか。また，出された主な意見はどうか。 

（２）議会や市民に対して本市の方針，提案，討論について，今後の具体的な 

日程等はどうか。 

（３）三者合意に基づく費用負担について，増額の可能性をどう考えるか。 

（４）既存の駅（東総社駅，服部駅）周辺の整備についてどう考えるか。 

（５）桃太郎線と直接関わっていない周辺地域の交通機能の充実・強化につい

てどう考えるか。 

（１）多額な支出を伴う大型事業（新庁舎，美術博物館，岡山県立大学周辺新

都市建設，桃太郎線ＬＲＴ化など）による本市財政への影響はどうか。 

（２）市民の暮らし向上にむけた財政支出へのしわ寄せを危惧するがどうか。 

（３）福祉や土木，農林など市民の切実な要望に背を向けることはないと思う

がどうか。 

（１）「総社の子ども食堂」について，実態の認識はどうか。 

（２）本市として未来を担う子どもたちのために，今後どう向き合っていくの

か。 

（１）緊急告知ＦＭラジオ「こくっち」の購入状況はどうか。 

（２）スマートフォンを持たない市民を対象に，購入費用の助成は考えられな 

いか。 

市長 

市長 

 

市長 

市長 

市長 

 

市長 

 

市長 

市長 

 

市長 

市長 

 

市長 

市長 

6 2 溝 手 宣 良 １ 児童・生徒の安全対策につい （１）通学路の安全対策について進捗状況はどうか。 教育長 
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て 

 

 

２ まちづくりについて 

 

 

（２）ブロック塀等危険箇所の対応について 

  ① 進捗状況はどうか。 

  ② 今後の方針はどうか。 

（１）公共施設のファシリティマネジメント（ＦＭ）について 

  ① 今後の在り方が懸念される施設の把握はできているのか。 

  ② 利用者の満足度はどうか。 

  ③ 運営費の今後の見込みはどうか。 

  ④ いつどこを建て替え，どこを廃するのか。 

（２）本市主催の諸行事について 

① １年間で幾つのイベントを実施しているのか。 

  ② それらの収支はどうか。 

  ③ それらの効果はどうか。 

（３）水道設備について 

  ① 本管の現状はどうか。 

  ② 送水設備の現状はどうか。 

  ③ 今後の展望はどうか。 

教育長 

 

 

  市長 

 

 

 

 

  市長 

 

 

 

  市長 

7 15 村 木 理 英 １ 市役所周辺の整備計画につい 

て 

（１）現在市役所建て替えの議論が進行中であるが，市役所のみにとどまらず

周辺の施設建て替え，土地の活用，整備を一体的に，計画的にすべきと考

えるがどうか。 

市長 

 

 

8 5 萱 野 哲 也 １ 市長の行政・市政運営につい

て 

 

 

 

 

 

（１）予算編成について 

  ① 予算の組み方はどうか。（見積りや積算の考え方はどうか。） 

  ② 年度途中の新たな市長の政策的な経費をどう考えるか。 

  ③ 今後，年度途中の市長政策を実行するための経費をどう計上していく 

のか。 

  ④ 美術博物館建設に関する予算はどうするのか。 

（２）人事について 

  ① 人材育成の考えはどうか。 

市長 

 

 

 

 

 

市長 
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② 長期休暇を取得している職員は何人か。また原因は何か。 

  ③ ある部署においては，４年間で３人の職員が長期休暇を取得している。

原因は何か。 

  ④ これらの問題をどう解決していくのか。 

  ⑤ 副市長人事はどうするのか。 

（３）庁舎の管理について 

  ① 市役所敷地内での選挙活動や政治活動を認めているのか。 

  ② 職員が選挙応援をしているようなことはないか。また，市民が疑問に 

感じるような対応をしていないか。 

 ③ 市長として問題意識を持っているか。 

（４）協定締結について，平成２９年４月２５日議会運営委員会の通知（市長 

  が今後締結しようとする全ての協定について，締結しようとする２週間前 

  までに協定内容を全議員あてに文書で通知することを要請する。）の意味を 

  理解しているのか。 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

市長 

9 1 山 田 雅 徳 １ 効果的な市政情報発信につい

て 

 

 

 

 

 

２ 投票率向上について 

 

 

 

 

 

（１）市政の情報発信，市民との情報共有への考え方について 

  ① 本市の情報発信ツールの現状はどうか。 

  ② 多岐にわたる情報，発信ツールのマネジメントはどうか。 

（２）総社市ホームページのリニューアルについて 

  ① ホームページの現状はどうか。 

  ② リニューアルに向けての課題はどうか。 

  ③ ＡＩ（人工知能）を活用できないか。 

（１）第２５回参議院選挙の本市での状況について 

① 投票率の分析はどうか。18 才・19才の投票率はどうか。 

② 投票率向上に向けた取組はどうか。 

  ③ 期日前投票についてはどうか。 

（２）投票環境向上に向けた取組の検討はどうか。 

  ① 雪舟くん等を活用した投票所への移動支援の考えはどうか。 

市長・教育長 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

選挙管理委員

会委員長 

 

 

市長・選挙管理

委員会委員長 
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３ 若者世代の声を集め市政に反

映させることについて 

 

  ② 移動期日前投票所の設置の考えはどうか。 

（１）若者世代の市政への参加と協働について 

① 若者世代の声を集める取組の現状はどうか。 

② 今後の展望や展開についてどのように考えるか。 

 

市長 

 

10 7 岡 崎 亨 一 １ マイナンバーカードについて 

 

 

 

２ 学校給食について 

 

 

３ 学校へのスマホ等の持込みに

ついて 

 

（１）利用促進について 

  ① 子育て・介護・被災者支援のワンストップガイドラインが公開されて

いるが，本市における対応状況と今後の考え方はどうか。 

  ② 令和２年度に予定されている自治体ポイントへの考え方はどうか。 

（１）会計について 

  ① 今年度の会計の状況はどうか。 

  ② 文部科学省通知の公会計化をどのように考えているのか。 

（１）市内小中学校へのスマホ等携帯電話の持込みの状況はどうか。 

（２）持込みの条件は決まったのか。その内容はどうか。 

（３）持込み条件は，市内小中学校のどこでも同じなのか。 

市長 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

市長・教育長 

市長・教育長 

市長・教育長 

11 9 小 川 進 一 １ 観光行政について 

 

 

 

 

 

 

２ ゲリラ豪雨について 

 

 

 

（１）観光パンフレットについて 

① 何種類のパンフレットがあるのか。 

② 市独自のパンフレットはあるのか。 

③ 十分用意されているのか。 

（２）総社駅前の駐車場について 

  ① 利用状況はどうか。 

② 無料時間の延長は考えられないか。 

（１）６月 22日の短時間豪雨について 

① 冠水範囲を把握しているのか。 

② 原因はどうなのか。 

③ 対策はあるのか。 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

市長 

 



7 

12 16 頓 宮 美 津 子 １ がん対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 環境問題について 

 

 

 

 

 

 

（１）子宮頸がんワクチンについて 

  ① Ａ類定期接種である。未だに罹患する人は増加している。３回の接種

が無料（1回 14,000 円程度）になる情報は周知するべきと考えるがどう

か。 

  ② 健康カレンダーにも選択肢ができるよう分かりやすく明記してはどう

か。 

  ③ 国や県が作成している周知チラシを有効に活用すべきだがどうか。 

（２）乳がんについて 

  ① 予防の一環として，検診センターなどに置いてある乳がんのしこりが 

体験できるものの設置を考えてはどうか。 

  ② 手術後のケア対策はどうなっているか。 

（３）ピロリ菌の検査について，胃がんの早期発見・予防に有効と考えられる 

が，検診の項目に入れてはどうか。 

（１）食品ロスについて 

① これまで市が行ってきている対策はどうか。 

② 削減目標はどうか。 

③ 子どもたちへの対策はどうか。 

④ 給食センターでのこれまでの残飯量はどうか。減らす具体的な取組は

あるのか。目標数値はあるのか。 

⑤ 今後の教育のために，センター内に残飯処理の処理機の導入はどうか。 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

市長 

市長 

教育長 

教育長 

 

教育長 

13 3 三 上 周 治 １ 市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

（１）市政運営 12年間を振り返って 

  ① 自分として「かえた」もので代表的なものは何か。 

  ② その成果をどのように評価しているのか。 

  ③ 「かえていない」ものはあるのか。あればそれをどう評価しているの 

か。 

  ④ 初当選時に考えていたことは，達成できたか。 

  ⑤ 12 年間を振り返って，全体として点数を付けるとすれば何点か。 

市長 
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２ 全国ひきこもり支援基礎自治

体サミットの開催について 

（２）協定締結について 

  ① 締結は何件あるか。うち市長就任後は何件か。 

  ② 目的は何か。 

  ③ 検証はできているか。 

（１）全国ひきこもり支援基礎自治体サミットの成果について 

  ① サミットを終えての感想はどうか。 

  ② 当初の目的は，達成できたか。 

  ③ 今後，サミットの成果をどのようにいかしていくのか。 

（２）ほっとタッチの活用について 

  ① 開設してからの現状はどうか。 

  ② 開設して課題はあるか。 

  ③ 今後，「居場所」ほっとタッチを増設する計画はあるか。 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 

    


